
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Junio 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Candidata a diputada federal sufre atentado”  

 “Balean auto de candidata transgénero”  

 “Atacan convoy de candidata” 

 “Presunto ataque contra candidata”  

 
“En tiempo, para ordenar Pachuca” 

 
“Candidata transgénero ¡Sufre atentado!”  

 
“Balacean vehículo de candidata transgénero”  

 “Discriminan a indígenas en escuelas de Pachuca”  

 “Oficializa Hidalgo decreto para el Instituto Confucio”  

 
“FCH: el G-20 no resolverá problemas”  

 
“Cosechan transas jefes en Sagarpa” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Auto de abanderada transgénero, baleado: Sujetos desconocidos balearon el vehículo donde viajaba Diana 

Marroquín Bayardo, candidata transgénero de la coalición Movimiento Progresista a diputada federal por el distrito IV de 

Tulancingo, quien resultó sólo con golpes en el cuerpo, que se ocasionó cuando intentó escapar de sus agresores. En 
entrevista telefónica, Marroquín Bayardo narró lo que vivió la mañana de ayer cuando se dirigía de Tulancingo a San 

Bartolo Tutotepec, donde sostendría una reunión con la estructura política a las 7:00 horas. El atentado ocurrió cerca de 
las 6:15 de la mañana a la altura de la localidad El Potrero, en Tenango de Doria, cuando ella y su chofer, Ernesto Cerón, 

escucharon de cinco a seis disparos "como cohetes", lo cual provocó que orillaran el vehículo Tsuru azul en que venían, 
sobre la carretera Tenago-San Bartolo. "Yo venía tapada con una cobija y no pude ver nada, pues venía entre dormida. 

Sólo escuche a Ernesto, que me decía: 'Mija, nos están disparando'. Entonces se echó de reversa y, ya en movimiento, 

por instinto decidí aventarme del vehículo a la carretera pues mi chofer me decía que venían de regreso los agresores y 
nos querían matar", señaló. Esta caída le produjo varios golpes en el cuerpo, entre ellos, esguinces de cuello, de una 

muñeca derecha y del tobillo, así como una probable fractura del dedo meñique de esa mano y raspaduras en las 
rodillas. Desorientada y en crisis, señaló, se introdujo en el bosque para escapar de los agresores y ahí estuvo escondida 

cerca de 40 minutos, hasta que decidió acercarse a la carretera en busca de su chofer, a quien había perdido y encontró 

después. Posteriormente un conductor se detuvo a ayudarla y la trasladó a un cuartel de la policía estatal de Tenango de 
Doria, donde inició la averiguación previa 14/179/2012 bajo el delito de hechos posiblemente constitutivos; después fue 

llevada a una clínica privada de Tulancingo de Bravo. De acuerdo con la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo 
(PGJEH), en el lugar del atentado encontraron dos casquillos y dos ojivas, así como dos orificios en el vehículo donde 

viajaba la candidata a diputada federal. No se detuvo a nadie. De acuerdo con Marroquín, la excandidata a diputada 
María de los Ángeles Godínez y el presidente del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez, la habían prevenido que evitara esos 

lugares. (Antoni  Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Atentado a Marroquín enrarece elección: PRD: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD 

en Hidalgo, lamentó el atentado que sufrió ayer su candidata Diana Marroquín Bayardo, pues enrarece el ambiente 

electoral a menos de 15 días de que se realice la elección constitucional. Esta agresión, dijo Rico Mercado, comienza a 
generar preocupación entre los partidos de izquierda, pues señaló que existen otros antecedentes de agresión contra 

candidatos de la alianza Movimiento Progresista, como la que hace unas semanas sufrió su candidato por el distrito de 
Tula, Ricardo Baptista. "Lo que estamos pidiendo es que las autoridades investiguen a fondo y procedan conforme a lo 

que corresponde, pues tenemos ya hay varios antecedentes de agresiones contra nuestros candidatos", señaló Rico. Ante 

la gravedad de la situación, Marco Antonio Rico pidió a las autoridades prontitud para resolver las agresiones, pues en el 
caso del candidato de Tula de Allende está identificado el agresor y, sólo por ser del Revolucionario Institucional, las 

autoridades no han reaccionado. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Dan más tiempo al tricolor: Por más que el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (RTH) pretende ser 

equitativo, los aspirantes priístas han tenido hasta el doble de tiempo en su frecuencia, según el monitoreo realizado por 

la UNAM para el Instituto Federal Electoral (IFE) En el último periodo reportado, del 28 de mayo al 3 de junio, los 
candidatos a diputados federales del PRI se despegan en promoción a través de las estaciones permisionadas, mientras 

que en las contiendas a presidentes y senadores, es más equitativo. De acuerdo con el reporte, en la elección 
presidencial RTH dio espacio de una hora 33 minutos y 53 segundos al priísta Enrique Peña Nieto, mientras que Andrés 

Manuel López Obrador, de la coalición Movimiento Progresista, alcanzó una una hora 32 minutos con 50 segundos, 

seguido de una hora 7 minutos dedicados a la panista Josefina Vázquez Mota y los 43 minutos para Gabriel Quadri de la 
Torre. En la difusión de las campañas a senadores, de manera inusitada, en este periodo se dedicó más tiempo a los 

panistas Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow, al reportar una hora con 17 minutos y 30 segundos, cifra superior a los 42 
minutos otorgados a la campaña de Omar Fayad y David Penchyna, del PRI, así como los 35 minutos a Isidro Pedraza, 

del Movimiento Progresista. No obstante, los candidatos a diputados del PRI sumaron 2 horas con 6 minutos, lo que deja 
la equidad fuera de lugar al reportar sólo 24 minutos para los candidatos de izquierda y 56 minutos para los panistas. 

(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Aseguran que no habrá acarreo para Quadri: Al evento de Gabriel Quadri, candidato a la Presidencia de la 
República por el Panal, que se celebrará hoy en la Plaza de Toros “no serán llevados acarreados, ni tendrá alguna 

intervención el SNTE”, dijo Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal de Nueva Alianza. El dirigente panalista desechó 

que los maestros estén obligados a llevar a los padres de familia al acto proselitista. “Vamos a meter 20 mil simpatizantes 
al acto, pero todos serán aquellos que creen en nuestros ideales, en nuestra lucha diaria”, aseguró. Los “no acarreados” 

viajaran de la Huasteca, Sierra, Valle del Mezquital y otros rincones del estado, para reunirse cerca de una hora con el 
candidato presidencial. “(Quadri) deseaba estar más tiempo y muchas veces con los hidalguenses; por razones de 

agenda, sólo será esta ocasión”. El dirigente, quien se dijo “orgulloso simpatizantes del SNTE”, planteó que de esa 
reunión saldrán fortalecidos los candidatos a diputados federales, al Senado y Quadri. Nadie tendrá que pasar lista 

durante el evento, pues todos serán “fieles militantes” del Panal, advirtió Martínez.  (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Promueve la izquierda voto con caravana de vehículos: A fin de atraer más votos y promover a los 
candidatos de la alianza Movimiento Progresista, integrantes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano organizaron una 

caravana vehicular ayer al mediodía.  Alrededor de 30 autos adornados con propaganda de Andrés Manuel López 

Obrador, así como de los candidatos al Senado Julieta Guevara e Isidro Pedraza, y la candidata a diputada por el distrito 
de Pachuca María Cruz García Sánchez, recorrieron las principales calles y colonias de Pachuca. Los militantes y 

simpatizantes transitaron aproximadamente una hora y media. Las manifestaciones proselitistas de izquierda se dan a 14 
días de la elección del próximo 1 de julio, cuando el presidente de la república. senadores y diputados federales serán 

elegidos. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Encargan izquierdas a sociedad resguardo: Confía Movimiento Progresista que la ciudadanía cuidará las 
urnas el 1 de julio, coincidieron dirigentes del bloque de izquierda durante la “Caravana del triunfo con Andrés Manuel 

López Obrador”, realizada en todas las capitales del país; en Hidalgo unos 200 vehículos se unieron a la manifestación. A 
partir de las 12 del día, simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Movimiento 

Ciudadano, además de integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y Morena, entre otros organismos, 

iniciaron el recorrido por principales calles de Pachuca y Mineral de la Reforma. El objetivo, mencionó el dirigente petista 
Mariano Torres, fue “incrementar el ánimo de la ciudadanía, respecto a la inminente victoria de López Obrador”. Sin 

embargo, el bloque de izquierdas prevé un escenario complicado durante la jornada electiva, pues “gobiernos estatales 
ejecutarán diversas operaciones para coaccionar o comprar el voto”, adelantó. (Gabriela Porter, página 08) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Uso de boletas electrónicas no afectará resultados el 1 de julio: La utilización de urnas electrónicas el 

próximo 1 de julio no tendrá efectos en la contienda electoral para renovar Presidente de la República, afirmó el 

consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, quien confirmó que en la entidad instalarán cuatro 
boletas por cada uno de los 300 distritos, en dos casillas por secciones distintas. “Será una prueba para ver cómo 

funcionan (boletas electrónicas) durante una elección constitucional, no será la votación como tal para la presidencial”. 
Para el IFE esta tecnología, producida por el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico 

Nacional, prevé errores humanos, otorga rapidez en resultados de la contienda, además de economizar en impresión de 
boletas y listados nominales. En la pasada contienda para renovar gobernador y diputados locales, el IEEH instaló 10 

casillas electrónicas a modo de prueba en diversas comunidades. (Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Inicia proyecto del Tuzobús en agosto: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Gerardo 
Salomón Bulos, confirmó que será en agosto cuando inicien los trabajos del sistema de movilidad urbana Tuzobús con la 

reubicación de servicios ocultos por donde pasarán las unidades. Salomón Bulos señaló que este proyecto lleva mucha 
obra inducida que hay que mover, como drenes, drenajes sanitarios, energía eléctrica, agua potable. "Esa es la obra 

inducida y estaremos iniciando con eso". El funcionario estatal acotó que los trabajos para el desarrollo de este moderno 

sistema de transporte también consideran la instalación de cámaras de seguridad, sistemas de semaforización y hasta la 
remodelación de paraderos. Cuestionado sobre si el proyecto está retrasado, luego que inicialmente se esperaba que la 

obra arrancará en marzo, el servidor público aclaró que de ningún modo se puede considerar esto, al exponer que el 
objetivo es contar con un proyecto integral, que evite se tenga que modificar conforme se ejecute lo que representaría 

una mayor erogación de recursos. Apenas el pasado 11 de junio, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz precisó que 
sería para 2013 cuando se espera estará en operación el Tuzobús. El mandatario también indicó que el presupuesto 

inicial para la obra es 50 millones de pesos, que se aplicarán este mismo año en la primera etapa de este nuevo sistema 

de transporte, pero la inversión total se estima en 450 millones de pesos, incluida la adquisición de vehículos para el 
desarrollo del proyecto. El titular del Ejecutivo estatal añadió que si bien los trabajos darán inicio este año, será en 2013 

cuando se entre fuerte a la ejecución de la construcción de la infraestructura, con el propósito de que la primera línea se 
encuentre en operación en ese mismo año. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Renuevan convenio con delegación china: Funcionarios del gobierno del estado de Hidalgo recibieron, en 

Palacio de Gobierno, a una delegación china encabezada por el vicegobernador de la provincia Henan, Xu Jichao; la 
reunión de trabajo tuvo dos objetivos fundamentales. El primero de ellos es la firma de renovación del Acuerdo de 

Hermanamiento entre Hidalgo y Henan, cuyo antecedente se remite a 2006, misma que signaron Miguel Ángel 
Cuatepotzo Costeira, coordinador del despacho del gobernador y representante del Ejecutivo estatal, y el vicegobernador 

de Henan. El segundo objetivo consistió en la entrega, al secretario de Educación, Joel Guerrero, por parte del 

vicegobernador de Henan, de la carta oficial sobre el establecimiento del Instituto Confucio en Hidalgo, cuya sede será la 
Universidad Tecnológica de Tulancingo (UTT). Respecto a este último tema, cabe señalar que se trata de un programa 

cuyo fin es el establecimiento de la enseñanza del idioma mandarín, así como acercar este servicio a la ciudadanía; por lo 
que se pretende más adelante implementarlo en diferentes niveles educativos. En el marco de la reunión de trabajo, la 

delegación hidalguense dio la bienvenida a los invitados y expusieron los potenciales del estado y proyectos de desarrollo 

más importantes que impulsa el gobierno de José Francisco Olvera Ruiz a lo largo y ancho del territorio estatal. Esto, 
para fortalecer los lazos entre las dos entidades, los proyectos comunes y abrir la posibilidad de nuevas inversiones. 

(redacción, página 07) 

Crónica-Rechaza la Sedesol denuncias en contra: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) sostuvo que hasta 
ahora no hay ninguna denuncia interpuesta contra la dependencia por delitos electorales. Lo anterior ante acusaciones 

constantes emitidas en medios de comunicación por el PRI y PRD, que señalan a la secretaría de operar programas 
sociales para beneficiar electoralmente a candidatos del PAN. “Integrantes del Grupo Plural de Trabajo en Materia de 

Blindaje Electoral de la Cámara de Diputados afirmaron que la Sedesol cumple con el blindaje y aplica correctamente los 
programas, por lo que no existen denuncias contra la dependencia o sus funcionarios”, aseveró el organismo mediante 

comunicado. (Karime Gutiérrez, página 08) 
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Milenio-Ectivistas en Hidalgo niegan recibir dinero desde los partidos políticos: Son al menos 40 Ectivistas en 

Hidalgo los que difunden en redes sociales las propuestas del presidenciable priista Enrique Peña Nieto. En su mayoría 

jóvenes, niegan recibir apoyos económicos de partidos políticos y gobiernos municipales y estatales para hacer sus 
eventos y apoyar al político mexiquense.  Desde su cuenta de Twitter @ectivismoHgo, así como Facebook, estos jóvenes 

dan a conocer las propuestas del candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM) y posicionan a Peña Nieto 
entre los trending topics (temas del momento por su traducción al español) más sonados en las redes sociales. Sin 

embargo, dicen que su labor es por mera convicción y va más allá de un discurso político, pues también realizan 

actividades gratuitas en las comunidades hidalguenses.  Los Ectivistas son parte de una red nacional de jóvenes con 
ideas afines a Peña Nieto, son 32 cuentas oficiales de Twitter a nivel nacional que tienen su auge a partir del inicio de las 

campañas electorales a finales de marzo; en Hidalgo es Bernardo Vázquez, junto a otros jóvenes como Sofia Elguero 
Sosa, quienes levantan la mano para tomar las riendas de Ectivismo Hidalgo y comenzar a “twittear” o “facebookear”.  

“Nos acercamos a casa de campaña en la ciudad de México, levantamos la mano y las coordinaciones estatales nos 

coordinamos para saber qué es lo que vamos a twittear. Primero es una lluvia de ideas y se concentra todo, ya que 
decidimos se ataca una línea proactiva, nunca atacamos y lo que hacemos es sumar”, declaró en entrevista para 

MILENIO Hidalgo, Bernardo Vázquez, coordinador de Activismo Hidalgo.  Tan sólo en su cuenta de Twitter, Ectivismo 
Hidalgo tiene al menos 2 mil 46 seguidores, pero son alrededor de 40 personas que se tienen oficialmente ocupados en 

este movimiento juvenil.  Bernardo Vázquez, agente de relaciones públicas y administrador de empresas de formación, 
aseguró que los Ectivistas trabajan sin pago alguno, “a nosotros no nos pagan ni los 400 pesos, ni la fruta o el frutsi”. 

Sino que hacen sus eventos con recursos propios, alejados de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI).  “La línea no sale del PRI, los cibernautas son otra parte del candidato, pero nosotros publicamos, a parte de las 
propuestas, opciones para que los jóvenes se diviertan sanamente, tránsito vehicular y eventos culturales. No tenemos 

recursos y todo, más que anda lo hacemos de acuerdo a las necesidades de cada comunidad”, sostuvo.  Mientras que 
Sofía Elguero, coordinadora de Enlace Institucional de Ectivismo Hidalgo, aseguró que son parte de un grupo de “chavos 

que queremos estar involucrados con lo que está pasando en nuestro país y queremos un cambio y creemos que el 

cambio se dará con Enrique Peña Nieto”.  Estudiante de Gestión Pública por el Tec de Monterrey, Sofía Elguero indicó 
que en Hidalgo y en general en México, las redes serán parte de elecciones federales del primero de julio y un factor de 
los resultados electorales, a pesar de que no todos tienen acceso a Internet.  Claves Ataques ► Jóvenes que apoyan al 

candidato del PRI a la presidencia, a través de la organización Ectivismo, anunciaron que no caerán en provocaciones en 
redes sociales o eventos públicos. ► Señaló que han realizado 20 eventos con éxito en Hidalgo, como conferencias de 

tecnología, la carrera “Mi compromiso”, la sesión multitudinaria de zumba en la Plaza Juárez, entre otros. ► Por medio 

de las redes sociales se mantiene un diálogo con la gente, enfocado en diversos temas de interés general y desde luego 
las actividades realizadas por el candidato a la presidencia. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Rotan al 40 por ciento de jueces en Tribunal: En los meses recientes fueron cambiados de 
adscripción aproximadamente el 40 por ciento del total de jueces civiles penales y mixtos del Tribunal Superior de 

Justicia. El presidente del Poder Judicial de Hidalgo, Valentín Echavarría Almanza, expresó que los movimientos no 

generan retraso en los procedimientos. Asimismo, informó el magistrado que no se han producido remociones de jueces, 
secretarios o actuarios, resultados de alguna investigación o acusación ante la Comisión de Disciplina. Los cambios de 

inscripción de algunos juzgados han sido determinación del pleno del Consejo de la Judicatura, en base al nombramiento 
de 2 nuevos jueces y como resultado de las supervisiones que realiza la Visitaduría del Tribunal. "Con la llegada de 

nuevos titulares, los juzgados se revitalizan y siguen cumpliendo con su trabajo en forma responsable, como hoy viene 

ocurriendo", explicó Echavarría Almanza. Se le preguntó si estos movimientos podrían implicar alguna demora en los 
procedimientos. El jurista contestó: "La responsabilidad de los jueces impone que, previamente a una resolución tienen 

que hacer un estudio de todo el expediente o causa penal en su caso. Deben actualizarse, pero no es justificante para 
que pudiera generarse algún retrasó". Los últimos cambios fueron consecuencia del nombramiento de dos jueces de 

nuevo ingreso que participaron en exámenes de oposición. Esto generó algunos movimientos para poderlos integrar a la 
platilla de jueces, agregó el magistrado, quien puntualizó que se ha cambiado alrededor de 40 o 45 por ciento de los 

titulares de juzgados. Estas modificaciones también están vinculadas a las supervisiones que realiza la Visitaduría en cada 

uno de los distritos judiciales. (José Luis Rico, página 10) 

Sol de Hidalgo-La crítica es parte de la democracia: El secretario de la política interna de Hidalgo, Fernando 

Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, expresó que el gobierno del estado es respetuoso de la lucha electoral que se libra en 

las redes sociales y precisó que la crítica es parte de la democracia. Consideró que el ambiente político de competencia, 
que se produce en varios ámbitos, no generará abstencionismo en las urnas. En reciente acto público se le preguntó al 

secretario de Gobierno respecto a las condiciones previas a las votaciones en Hidalgo. Respondió: "La sociedad 
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hidalguense está dando una muestra muy respetosa dentro del actual proceso electoral pues se ha desarrollado con 

incidentes mínimos, sin apasionamientos, salvo la efervescencia natural" En los medios de comunicación, incluyendo las 

redes, observó se ha dado curso a las propuestas y a las críticas.  Hoy los medios electrónicos juegan también un papel 
importante, expuso. "Afortunadamente en Hidalgo solo se han producido problemas menores, que no ha pasado a 

mayores. "Tenemos la certeza de que habrá una gran participación y gran voluntad de la ciudadanía por manifestarse 
libremente y ejercer su derecho al voto". Se refirió a la virtual guerra que se produce en las redes sociales entre 

simpatizantes de uno y otro candidato presidencial. Al respecto Moctezuma Pereda comentó es que esas manifestaciones 

son parte de la participación de la sociedad en todos los ámbitos. "Debemos ser totalmente respetuosos ya que la crítica 
es parte de la democracia y tenemos que aceptarla como es. De cualquier manera quien quiera gobernar tiene que 

escuchar todos los puntos de vista". En cuanto a la seguridad de los aspirantes, refrendó que ninguno de ellos ha 
solicitado vigilancia en lo particular y que simplemente se mantiene observación en el desarrollo de las campañas. "Eso 

habla del ambiente que se vive en el estado de Hidalgo donde, afortunadamente, lo que prevalece es la paz que 
seguramente se mantendrá durante y después de las votaciones", (José Luis Rico, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preocupa a sindicato del IMSS déficit de personal: Reconoció el dirigente del sindicato del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), José Alfredo Jiménez Juárez, que el organismo mantiene un déficit de 600 médicos y 
enfermeras en Hidalgo. No obstante, informó que por esta situación gestionó ante las autoridades del gobierno federal la 

aprobación de 50 nuevas plazas que permitan atender la falta de personal en aproximadamente un 10 por ciento. 
Recordó que durante el 2011, el sindicato del IMSS logró que la federación entregara más de 100 plazas para las diversas 

áreas de clínicas y hospitales de este organismo público. El líder gremial sostuvo que los lugares que destinen a la 

delegación del IMSS en Hidalgo se reflejarán en la atención de los derechohabientes y en la mejora de los servicios que 
presta. De acuerdo con una visita de la coordinación de evaluaciones delegaciones se confirmó que el hospital de la 

capital hidalguense registra una sobresaturación del 100 por ciento en los servicios. Jiménez Juárez precisó que en la 
entidad se necesitan unidades de medicina familiar en los municipios de Atitalaquia, Tlaxcoapan, Ixmiquilpan y Huejutla, 

así como un hospital regional en la zona Tula-Tepeji, ya que se proyecta la construcción de una planta tratadora de 
aguas y el puerto seco, lo que traerá consigo mayores asentamientos urbanos. Por ello, dijo, sostiene pláticas con el 

gobierno estatal para que se trabaje de forma coordinada entre el sindicato del IMSS y las autoridades locales. “De la 

misma forma se han tenido reuniones con los empresarios, ya que requieren de forma inmediata la recuperación de sus 
trabajadores y para ello es necesario solventar el déficit de personal que tenemos en estos momentos en la delegación”. 

Las plazas serán destinadas al reforzamiento de la plantilla laboral en los hospitales y clínicas de los municipios de Ciudad 
Sahagún, Tula, Tepeji y Pachuca, en donde se tiene una mayor demanda en los servicios. (Alberto Quintana, página 

05) 

Crónica-Coincide EGS con enfoque de homólogos en Medellín: Representó el alcalde de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, México en el Foro Nacional Urbano, organizado en la ciudad de Medellín, Colombia, donde sostuvo una reunión 

de trabajo con Gustavo López Ospina, representante de ONU Hábitat. Abordaron temas fundamentales para una 

planeación urbana efectiva, que permita reorientar la densidad poblacional de las ciudades y que beneficie a la población 
con más espacios públicos de uso común y aglomeraciones mixtas; es decir, que convivan industria, comercio y zonas 

habitacionales en franjas geográficas comunes para reducir el gasto de los habitantes en rubros como transporte y 
consumo de energía eléctrica. López Ospina señaló que Pachuca aún está a tiempo de replantear sus espacios públicos 

antes de que la mancha urbana proveniente de la ciudad de México y del Estado de México compliquen el que la capital 
hidalguense tenga oportunidad de convertirse en una urbe más ordenada, productiva y sin perder una alta calidad de 

vida. En su estancia por tierras colombianas, García Sánchez participó en el encuentro “Futuro Urbano de Latinoamérica” 

con una intervención basada en su propuesta de “Ciudad con rostro humano”, misma que coincide con las tendencias 
mundiales en materia de urbanismo. Con homólogos de Perú, Estados Unidos y Colombia; abordó la necesidad de que las 

ciudades de América Latina realicen proyectos dirigidos a la sustentabilidad ecológica, basados en un eficiente servicio de 
recolección de desechos sólidos. Los representantes de distintas ciudades concordaron en la necesidad de buscar 

alternativas para generar energía limpia, para beneficiar no sólo al medio ambiente, sino a las familias que habitan las 

metrópolis. El munícipe pachuqueño reiteró la importancia de formas alternas eficientes de transporte, y citó el caso del 
Tuzobús, donde reiteró la importancia que otorga a este planteamiento el gobierno hidalguense. “Inclusive ustedes acá 

en Medellín tienen el Metroplús, que sería un equivalente de lo que el gobernador de nuestro estado está planificando 
para la capital hidalguense. Esta alternativa sin duda facilitará el desplazamiento de miles de usuarios, además de que 

reducirá la emisión de dióxido de carbono, tal y como sucede en otras ciudades del mundo donde se demuestra su 
eficiencia”. (Milton Cortés, página 09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cosechan transas jefes en Sagarpa: La Secretaría de la Función Pública (SFP) investiga irregularidades en 

la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) relacionadas con el manejo de recursos y nombramientos de funcionarios por 
amiguismos, no por cumplir con el perfil establecido. Fuentes del Gobierno federal informaron que entre los funcionarios 

investigados se encuentran Francisco López Tostado, actual coordinador general de Delegaciones, y la ex coordinadora 

general de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca) Graciela Villerrello Landa. Información oficial 
en poder de REFORMA señala que López Tostado estaría involucrado en el retraso de recursos a los estados destinados a 

atender el problema de la sequía, un tema que provocó la inconformidad de varios Gobernadores, quienes se quejaron 
por estos retardos ante la Secretaría de Gobernación. Sumado a esto, el funcionario fue investigado hace dos años, 

cuando era subsecretario de Agricultura, por presuntamente beneficiar a una empresa de la que su hijo Francisco López 

Ramírez era socio, a la cual la Sagarpa le habría entregado biofertilizantes a bajo precio que después eran revendidos por 
la compañía. La investigación de la Función Pública también incluye observaciones de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) contra López Tostado cuando fue delegado de la Sagarpa en Guanajuato por haber pretendido manejar 
en una cuenta bancaria distinta a la institucional los fondos destinados a apoyar a productores locales. Desde su actual 

puesto, que asumió el 21 de septiembre del año pasado, el funcionario, de acuerdo con las fuentes, ha designado como 
delegados estatales a funcionarios que no cumplen con los perfiles requeridos y están relacionados con actividades 

proselitistas. Estas irregularidades incluso alertaron a funcionarios de la Sagarpa, quienes temen que, a meses de que 

concluya la actual Administración federal, se descubran "boquetes financieros". En tanto, también se investiga a Graciela 
Villerrello Landa, ex coordinadora general de Aserca, debido a que existen indicios de que benefició económicamente a la 

misma asociación civil que ahora preside y que, aun hoy, sigue recibiendo recursos de la dependencia. Hace cinco meses, 
la SFP ya había detectado una red de corrupción en la Sagarpa y ordenado la destitución de cuatro altos funcionarios de 

Aserca. La destituyen... ¡y la financian! Graciela Villerrello Landa se encuentra inhabilitada como funcionaria por un 

periodo de cinco años, pese a lo cual la Secretaría de Agricultura financia la organización que ella encabeza. Villerrello 
Landa, quien fuera sancionada en febrero por la Función Pública por irregularidades durante su gestión, preside desde 

abril la organización Sabores Auténticos de México. Una semana después de que Villerrello asumiera la presidencia de 
esta asociación, la delegación de la Sagarpa en Jalisco le entregó recursos por cerca de 4 millones de pesos, según una 

reciente denuncia ante la SFP. (redacción, primera plana)  

Universal-FCH: el G-20 no resolverá problemas: El presidente Felipe Calderón aseguró que en la cumbre del Grupo 
de los 20 (G-20), que inicia hoy, no se darán soluciones a temas coyunturales, “sería pretencioso” creerlo. Al fijar las 

expectativas del encuentro de los líderes de las 20 economías más importantes, precisó que en el “Plan de Acción de Los 
Cabos” se definirá una agenda de largo plazo para alcanzar un desarrollo común y se  planteará una línea para que 

Europa enfrente mejor la crisis económica. Durante la reunión del Foro de Negocios Business 20 (B-20), aceptó que él y 

sus homólogos no tienen “ni remotamente todas las respuestas”, por lo que llamó al sector empresarial a que les reclame 
y oriente sobre las decisiones que requieren los ciudadanos o sobre determinadas situaciones económicas que frenen u 

obstaculicen lo que se debe hacer. Calderón dio a conocer que se abordarán los temas de la estabilización económica y la 
reforma de las instituciones financieras y, a iniciativa de México, se incorporaron temas como crecimiento verde, inclusión 

financiera y seguridad alimentaria. “Hablaremos de la coyuntura, de Grecia y de otros países (en crisis); confío y estoy 

seguro que el G-20 hará su trabajo, tendremos una perspectiva de unidad, para que surja una Europa más consolidada, 
más capaz de enfrentar los problemas”, señaló. (Silvia Otero, primera plana) 

Criterio-Vamos por triunfo contundente: Peña: Desde su tierra natal, el candidato presidencial del PRI, Enrique 
Peña Nieto, llamó a los mexiquenses a apoyarlo para obtener un triunfo contundente el 1 de julio. “Quiero multiplicarme 

a través de ustedes, quiero pedirles que sean ustedes quienes me apoyen y lleven este mensaje, este compromiso a más 

mexiquenses, para que logremos el 1 de julio un triunfo contundente”, expresó el candidato priísta. “Que el Estado de 
México y el país entero se vuelquen en favor del proyecto que va llevar a México a mejores condiciones, este es el 

compromiso, esta es la meta, y la vamos a hacer realidad el 1 de julio”. Acompañado por el gobernador mexiquense, 
Eruviel Ávila, el exmandatario estatal Alfredo del Mazo, y el polémico exregente del Distrito Federal Óscar Espinosa 

Villarreal, el abanderado de la coalición integrada por el PRI y el PVEM pidió a sus simpatizantes no confiarse en esta 

recta final de la campaña. Tras reiterar que su proyecto es la única opción de cambio responsable y con rumbo, Peña 
Nieto confió que con el acompañamiento de todos sus simpatizantes, se convertirá en el primer jefe del Ejecutivo nacido 

en el Estado de México en 53 años. “Estamos ya en la recta final y no podemos confiarnos, me siento bien arropado, bien 
apoyado, especialmente por mi tierra y por el Estado de México que me vio nacer, y porque estoy convencido de que el 

Estado de México tendrá, después de 53 años, un nuevo presidente de la república”, afirmó. “Será posible en el apoyo 
que ustedes me den para convencer a más mexiquenses, para que más mexiquenses estén convencidos de la propuesta 
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que estoy haciendo, de los beneficios que tendrán y que sin duda ustedes verán hechos realidad cuando este proyecto 

triunfe”. Ante miles de personas reunidas en la plaza central del municipio, el candidato reiteró que su objetivo como 

eventual presidente de la república será que las familias mexicanas vivan mejor y los salarios alcancen para más. 
FIRMAS RÁPIDAS Antes de finalizar su discurso, y cuando cientos de personas ya abandonaban el mitin, Peña Nieto 

firmó en menos de tres minutos una serie de compromisos para beneficiar a Atlacomulco y los municipios del norte de la 
entidad. El priísta prometió mejorar la imagen urbana de las localidades de esta región del estado, modernizar la central 

de autobuses de Atlacomulco, mejorar la carretera Ixtlahuaca-Jilotepec, ampliar el libramiento de Ixtlahuaca y construir 

un fondo mixto para sanear el río Lerma. También ofreció ampliar y modernizar la carretera que conecta a Villa Victoria-
San José del Rincón-El Oro, con la autopista Arco Norte, y construir el campus Villa del Carbón, como parte de red de 

universidades mexiquenses del Bicentenario. (Antonio Baranda). JOSEFINA PROMETE Y ATACA  La candidata panista 
a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, llamó a crear un pacto para que el domingo 1 de julio voten por ella, a cambio 

de ofrecer que trabajará porque haya más empleo, créditos, vivienda y estabilidad económica. Al grito de “el que no 
brinque es Peña”, la panista puso a saltar a sus simpatizantes en Naucalpan, su segundo punto de la gira por el Estado 

de México, que concluiría en Atizapán. “Les digo a los hombres que estoy con ustedes, sé que necesitan apoyo al crédito 

y vivienda, sé que necesitan mejores empleos, sé que necesitan mejores oportunidades y déjenme decir algunas 
verdades que como presidenta sí voy hacer, porque el exgobernador no cumplió, el que hoy es candidato no cumplió”, 

declaró. La abanderada del Partido Acción Nacional (PAN) externó su agradecimiento a los jóvenes; “gracias a todos los 
que dicen: yo me estreno con Josefina Vázquez Mota”, por apoyarla en su primera vez como votantes en las urnas. 

(Notimex/Naucalpan) QUADRI QUIERE UNA POTENCIA DE MÉXICO El candidato presidencial de Nueva Alianza, 

Gabriel Quadri de la Torre, consideró que México necesita reformas estructurales para ponerlo en vías de desarrollo a 
largo plazo, lo que no se ha logrado, dijo, por ideas conservadoras de los partidos dominantes en México. En conferencia 

de prensa, el aspirante a la Presidencia de la República se manifestó además por desmantelar el esquema de subsidios 
para energéticos fósiles, que asciende a 300 mil millones de pesos, de manera que esos recursos se utilicen para 

fortalecer el programa Oportunidades. Sin embargo, también consideró que debe modificarse ese programa, porque 
incentiva el crecimiento de las familias debido a que los apoyos se dan en función del número de hijos, ante lo que 

propuso recuperar la política de la planificación familiar. Al dar a conocer sus propuestas para el combate a la pobreza, 

dijo que no hay esperanza si no hay urbanización, ya que “no hay ningún país rico que no esté plenamente urbanizado”. 
Quadri de la Torre llamó por ello a impulsar un crecimiento económico acelerado, para que México sea potencia en el 

mundo para combatir la pobreza. (Gloria Islas, página 18) 

Criterio-Llama AMLO a dar último jalón y ganar: Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del 
Movimiento Progresista, llamó a dar el último jalón en la contienda y dio por seguro su triunfo en las elecciones del 1 de 

julio. “Este arroz ya se coció”, afirmó ante simpatizantes reunidos en el parque de La Mejorada, en el Centro Histórico de 
Mérida y sitio emblemático de luchas cívicas panistas en Yucatán. Mencionó que están muy bien las cosas, pues se oye 

crecer el movimiento, los anhelos de cambio en todo el país. “Pasé la última etapa de la campaña visitando el norte: 

Aguascalientes, San Luis Potosí, Baja California, Sonora, Baja California Sur, Sinaloa, Durango, Zacatecas, Coahuila, 
Tamaulipas... plazas llenas... vamos a ganar en el norte del país”, auguró. “Y en el sur y el sureste, ni hablamos... este 

arroz ya se coció. Es un asunto de sentido común”, sostuvo ante el griterío. Festivos, los asistentes corearon a gritos: 
“¡Presidente! ¡Presidente! ¡Presidente!”, y se repitieron en algunas pausas del discurso del tabasqueño por alrededor de 

40 minutos y bajo el sol de mediodía. En la recta final de la campaña alertó por la intensificación en el reparto de 
despensas, láminas, bloques y bolsas de cementos, chivos, cabras y cerdos. “Apúntense y que se queden callados. Y 

cuando esos mañosos pregunten `¿Vamos a contar con sus votos?´ (respondan) Sí. ¿El de sus familias? Sí. Pero a la 

hora de la hora voto libre y secreto”, dijo ante la aprobación de la concurrencia que llegó al mitin transportada en 
decenas de autobuses, colectivos y vehículos particulares. “Cuando crucen libremente, levanten la boleta así y les dicen: 

tengan para que aprendan”. Sin embargo, pidió cuidar las casillas para evitar fraude, tarea a la que se sumarán, dijo, 450 
mil ciudadanos ya listos. El mitin de cierre de López Obrador en Yucatán reunió a familias enteras que combinaron el 

viaje para pasear con motivo del Día del Padre, por lo que aprovechó para exhortar a los mayores a evitar hipotecar el 

futuro de las nuevas generaciones. También garantizó que no buscará permanecer en el poder más allá de un sexenio, 
como marca la Constitución. “No me voy a reelegir, no creo en la reelección. Me dicen que no alcanza el tiempo; seis 

años sí alcanzan porque no voy a trabajar ocho horas, voy a trabajar 12, 16 horas, voy a hacer en seis años lo que en 
12, no va a haber reelección, pero sí voy a trabajar”, afirmó. El tabasqueño estuvo acompañado en el templete por el 

dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y por los jóvenes Adrián Gorocica, Óscar Brito y Jorge Sánchez, quienes 
lideraron las primeras manifestaciones estudiantiles en Yucatán. La salida de López Obrador estuvo salpicada de un 

incidente, debido al tumulto de unas 20 personas que cayó de un desnivel del parque y provocó que al menos tres 

resultaran con lesiones leves, entre ellas una mujer. (Pedro Diego, página 19) 
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Mileno-El PREP es inviolable: investigadores del IPN: Un grupo de investigadores de la Escuela Superior de 

Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Culhuacán, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), coordinados por 

Héctor Manuel Pérez Meana y Gabriel Sánchez Pérez, desarrollaron el hardware y software  para la generación de las 
llaves criptográficas o códigos de seguridad que permitirán operar las Terminales de Captura Remota (TCR) del Programa 

de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en las elecciones del próximo 1 de julio. “Fue muy interesante participar 
en la generación de estas llaves criptográficas que nos van a dar la certeza de que los datos que se publiquen en el PREP 

sean los correctos, debido a que el sistema tiene un alto grado de seguridad, y es que si fuera manipulado por alguien 

ajeno al sistema tardaría de 700 a 7 mil años en descifrarlo, esto sin tomar en cuenta que las llaves son un secreto 
compartido que involucra a tres diferentes: coordinadores, supervisores y capturistas”, señaló Pérez Meana. En tanto, 

Gabriel Sánchez Pérez explicó que la tecnología desarrollada en el IPN tuvo lugar luego de sostener pláticas con 
autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE), que evaluaron el prototipo politécnico. El Comité Técnico Asesor para el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares determinó que por sus características técnicas y de alta seguridad, la 
del IPN sería la propuesta ganadora. “El sistema que desarrollamos utiliza la tecnología más reciente de hardware y es 

sumamente eficiente, toda vez que las secuencias generadas se realizaron en tan sólo 10 segundos”, detalló el 

investigador de la ESIME Culhuacán. Sánchez Pérez explicó que a partir de ese momento se estableció un convenio de 
colaboración entre el IPN y la Coordinación General de la Unidad Técnica de Servicios de Informática del IFE, en donde 

se acordaron algunos de los requisitos técnicos del sistema, entre los que destacó mantener el esquema de transmisión 
que emplea el IFE, es decir, secuencias de 64 bits, así como la longitud de las llaves.  A este destacado grupo de 

investigadores politécnicos les tomó tres meses el desarrollo del sistema, que consiste básicamente en la generación de 

un software que valida las llaves o códigos de seguridad creados por el dispositivo, y un hardware que verifica que estas 
llaves sean criptográficamente seguras. La generación de los números creados por el dispositivo del IPN serán grabados 

posteriormente en tarjetas de bandas magnéticas que permitirán operar las terminales de captura remota del PREP.“El 
grupo interdisciplinario de investigación de la ESIME Culhuacán, está integrado por los alumnos de maestría: José Iván 

Guevara Juárez, Édgar Josafat Martínez Noriega y Roberto Leyva Fernández, especialistas en las áreas de Seguridad 
Informática, Hardware para Criptogramas, Criptografía y Teoría de Números”. Al respecto, Héctor Manuel Pérez Meana 

subrayó que los estudiantes participaron en el proyecto del hardware y la programación, mientras que los profesores 

generaron el algoritmo y el conjunto de pruebas de aleatoriedad como las de histograma, correlación, auto correlación y 
rachas, que permiten comprobar la autenticidad de las llaves. El pasado 8 de junio, y ante la presencia de autoridades 

electorales, así como de integrantes del Cotaprep y representantes de partidos políticos, los científicos politécnicos 
llevaron a cabo el procedimiento para la emisión de 5 mil 780 números aleatorios que permitirán operar el PREP. Los 

códigos de seguridad emitidos en el IFE habilitarán las 2 mil 273 Terminales de Captura Remota, con lo que se asegura 

que la única información que podrá capturarse, transmitirse y publicarse en el PREP será la que los funcionarios de casilla 
hayan anotado en las actas de escrutinio y cómputo.  (Blanca Valadez, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Oportunista desprecio a la experiencia: Hace tres viernes, Ricardo Monreal, compañero de páginas en MILENIO y 

coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, afirmó con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula que 
Enrique Peña Nieto se apoyaba en una veintena de “asesores extranjeros”, quienes, con otros tantos mexicanos, 

sesionaron justo el día anterior “en Tabasco” para diseñar una “guerra sucia” contra su candidato. Luis Videgaray, 
coordinador de la campaña de Peña Nieto (participó también Roberto Gil, de la presidencial del PAN), negó la aseveración 

y, con explicable sorna (alguien le pasó el tip y se metió en su teléfono a Google), informó que Ralph Murphine, 

mencionado por Monreal, estaba gravísimo de salud en Estados Unidos (urgido de un cambio de marcapasos), así que 
imposible imaginarlo conspirando en el trópico. De los dimes y diretes, la cosa quedó en que Monreal (quien había citado 

entre otros “especialistas en ataques” al argentino Carlos Souto, a los venezolanos Ceinett Sánchez y Ramón Guillermo 
Aveledo, a la ecuatoriana Alia Ycaza, al español Yago de Marta, a la argentina Patricia Gallardo y a la puertorriqueña 

Melisa Díaz) sería demandado por hacer afirmaciones calumniosas. El desenlace no pudo ser más chusco: con excepción 
del pobre Murphine, los enlistados por Monreal habían venido a México, efectivamente, pero no a complotar “en 

Tabasco”, sino a participar en la tercera Cumbre Mundial de Comunicación Política… ¡en Guadalajara! Los organizadores 

boletinaron su indignación: “Lamentamos que se hagan conclusiones desafortunadas que ponen en tela de juicio la 
seriedad de nuestra organización y nuestros colaboradores, así como se intente confundir a la opinión pública sobre las 

actividades que realizaron en territorio mexicano…”. El hecho viene a cuento porque dos semanas después, el jueves 
reciente, Peña Nieto reveló, ahora sí, que piensa en un extranjero como asesor externo de Seguridad: el general 
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(policiaco, no militar) colombiano Óscar Naranjo (con unas 150 condecoraciones internacionales y la distinción mayor: “El 

Mejor Policía del Mundo”). Otra vez Monreal (en el mismo programa, en la misma ciudad y con la misma gente), pero 

también Roberto Gil y hasta sus respectivos presidenciables pusieron el grito en el cielo, alegando lo equivalente a la 
xenófoba tontería de que los extranjeros no son deseables ni como eventuales asesores. Videgaray le reviró que Andrés 

Manuel López Obrador, como jefe de Gobierno, y Marcelo Ebrard, como secretario de Seguridad Pública del DF, se 
asesoraron con el ex alcalde de Nueva York, Rudolph Giuliani. Y es que peca de ingenuidad, ignorancia o perversidad 

quien suponga que cualquier Estado solo debe atenerse al paisanaje para enfrentar los problemas más sensibles y 

neurálgicos. La tarea de Naranjo, si gana Peña, nada tendría que ver con la operación de tareas que constitucional y 
exclusivamente corresponden a las fuerzas armadas, a la Policía Federal y al comandante de todas, el Presidente de la 

República. ¿Para qué entonces chillar? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Josefina no va a ganar el 1 de julio, pero todavía no ha perdido: Josefina Vázquez Mota asistirá mañana al debate 
organizado por #YoSoy132. Hará lo que tanto rehuyó dos meses atrás: polemizar con Andrés Manuel López Obrador sin 

la presencia de Enrique Peña Nieto. Será la aceptación tácita de la derrota. La debacle comenzó el 19 de abril, cuando, 
antes que nadie, la encuesta de seguimiento diario MILENIO GEA/ISA registró que López Obrador le quitaba el segundo 

lugar. La dura secuencia de spots y denuncias contra Peña Nieto sirvió, fundamentalmente, para darle respiración boca a 

boca y levantar de la lona al otrora “peligro para México”. Tuvo un repunte fugaz, pero desde el 23 de mayo (vendrán los 
análisis reposados de por qué se fue haciendo pequeña) no sale del tercer sitio. Ayer estaba a un punto del candidato de 

las izquierdas y a 18 del priista. La probabilidad de que supere esa desventaja en diez días de campaña es nula. Es la 
derrota de Josefina. Y la derrota del PAN. Ella no será la próxima presidenta de la República, pero aún tiene una muy 

importante batalla que librar de aquí al 27 de junio. Perder con 20 por ciento, o menos, de los votos sería una catástrofe 

para ella y su partido. Alcanzar, en cambio, el segundo lugar y 30 por ciento de los votos suavizaría sensiblemente el 
fracaso, y podría proyectarla como la figura central de la inexorable, inaplazable, renovación de un PAN hueco que se cae 

de viejo. Josefina no va a ganar el 1 de julio. Pero todavía no ha perdido. Aunque no se cruzará la banda, como Fox y 
Calderón, puede ser un símbolo, como Maquío Clouthier. Y una figura, como Diego Fernández de Cevallos. De apenas 51 

años de edad. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Calderón tiene claro que de la negociación en Los Cabos con los jefes de Estado del G20 no 
resultará una solución pronta a la crisis de Grecia y la Unión Europea, por lo que se enfoca en otros temas como el de la 

seguridad alimentaria global. 

Y es que, además, las naciones pobres se niegan a pagar la factura de una crisis que no es su responsabilidad. Es más, 

presentarán un estudio para demostrar que es mayor la rentabilidad de las inversiones en los países en desarrollo que en 
las grandes potencias. 

:Que, previo a la llegada del presidente Barack Obama a la cumbre de Los Cabos, a Calderón le llegaron “ofertas de 
trabajo” para cuando concluya su sexenio. Ayer, la Alianza del Crecimiento Verde le propuso ser su presidente honorario. 

:Que la candidata panista a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, ha enviado a los obispos y sacerdotes del país un 
saludo y los invita a participar en el próximo proceso electoral. 

“Muy tarde”, dicen altos jerarcas católicos, ha pedido la aspirante del PAN el apoyo de la Iglesia a su campaña. 

:Que al coincidir en la llegada al segundo debate entre aspirantes al Gobierno del DF, Isabel Miranda de Wallace y 
Beatriz Paredes se saludaron tan parcamente que de plano ni intercambiaron palabras. 

Y es que la candidata panista, durante la campaña, ha acusado en varias ocasiones al PRI y a la tlaxcalteca de corruptos 
y aliados del crimen organizado. 

:Que hablando de Wallace, es un hecho el rompimiento del panismo duro con su campaña, que se irá por la libre para 
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intentar, a solo dos semanas de la elección, reposicionarse como segunda fuerza política del DF. 

La gota que derramó el vaso fue que Wallace envió a los empleados de su empresa Showcase a protestar contra 
Miguel Ángel Mancera, cuando la suya es la única compañía de publicidad exterior que no retira anuncios irregulares 

en la Ciudad de México. Un negocio de 300 espectaculares y 2 millones de pesos al mes, por cierto. 

:Que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación dan por hecho que el caso de Florence Cassez no llegará a su fin 

antes de agosto próximo, como adelantó la ministra Olga Sánchez Cordero, pues creen que su proyecto no alcanzará 
la mayoría. 

Y es que algunos ministros, a diferencia de Olga Sánchez, no creen totalmente en la inocencia de la francesa, por lo 
que harán lo posible para evitar su salida. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

La abstención: "Un abstencionista total es uno que se abstiene de todo menos de la abstención". Ambrose Bierce La 

experiencia nos dice que el PRI tiene mejores desempeños en las elecciones con baja participación ciudadana. En 2009 
se registró una abstención de 55.39 por ciento en las elecciones federales para diputados. Varios factores coincidieron 

para que esto ocurriera. Uno de ellos fue el desinterés por un proceso en el que no se escogía a un Presidente, en un 
país que pese a la democratización se sigue pensando que el Presidente es quien toma todas las decisiones. Otro de los 

factores fue la campaña por el voto nulo. Ésta hizo que, por primera vez en la historia, se registrara un total de 5.4 por 
ciento de votos anulados. Mucha gente, sin embargo, reaccionó ante la campaña simplemente no presentándose a votar. 

En ese 2009 el PRI por sí solo obtuvo 12.7 millones de votos, el 38.9 por ciento. Si se suman los 2.2 millones del Partido 

Verde, el porcentaje de la alianza sube a 45.8 por ciento. En el 2006, cuando sí hubo una elección presidencial intensa y 
competida y no hubo campaña para anular sufragios, la abstención fue de 41.45 por ciento (y el voto nulo de 2.16 por 

ciento). En ese año el PRI y el Partido Verde tuvieron que conformarse con un tercer lugar con solamente el 22.3 por 
ciento de los votos. En un principio pareció que en este 2012 habría también poca participación del electorado. Ni la 

precampaña ni la campaña generaron entusiasmo de la población. Los millones de spots de partidos, candidatos e 

instituciones electorales produjeron apatía. Ninguno de los candidatos parecía haber prendido entre los electores. Sin 
embargo, los dos debates presidenciales de las últimas semanas, el movimiento #Yosoy132 surgido originalmente en la 

Universidad Iberoamericana y la intensa batalla entre simpatizantes de los distintos candidatos en las redes sociales han 
ido calentando la contienda. Si bien es muy difícil prever el nivel de abstención, hay buenas razones para pensar que se 

logrará una buena participación. Esto afectará al PRI. No es un misterio que el PRI logre mejores desempeños cuando 
hay baja participación. El PRI es el único partido que cuenta realmente con una estructura corporativista en todo el país. 

El PRD la tiene en el Distrito Federal, pero no en otras entidades. El PAN ha sido siempre un partido sin estructuras. De 

hecho, los priistas lo han menospreciado en el pasado al considerarlo como un "partido de mercadotecnia". Su capacidad 
de sacar el voto es pequeña o nula. Los líderes priistas pueden sacar el voto a través de organización, acarreo o abierta 

compra del sufragio. Esta capacidad, sin embargo, tiene un límite. Por ello el PRI tiene un desempeño mucho mejor en 
elecciones con menor participación. En buena medida el resultado de este 1o. de julio dependerá de los jóvenes. Las 

encuestas y los resultados de otros años sugieren que el voto de personas de más edad ya está definido antes de una 

campaña y suele beneficiar al PRI o al PAN. Pero los jóvenes, que favorecen al PRD, son también el grupo de la población 
que menos vota. El movimiento #Yosoy132 ha hecho que surja la idea de que habrá una gran participación de los 

jóvenes. No estoy tan seguro porque pienso que ese movimiento es bastante minoritario. Pero de lo que no queda duda 
es que una mayor participación de jóvenes ayudaría a López Obrador. Las encuestas miden la intención de voto pero no 

la posible participación. Si el interés en los comicios sigue creciendo, y se obtiene una menor abstención, será más difícil 

para el PRI lograr el triunfo que las encuestas han previsto hasta este momento. TRIUNFO DEL EURO El apoyo en las 
elecciones de ayer en Grecia por el partido conservador, Nueva Democracia, parece haber sido suficiente para formar 

gobierno con el socialista Pasok y dejar de lado a los radicales de izquierda y de derecha. Esto permitiría algún acuerdo 
con los acreedores para mantener el rescate... y al euro como divisa del país. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

El creciente y cambiante “fantasma” del fraude electoral: Este país ha gastado miles de millones de dólares para 
erradicar la vieja práctica autoritaria del fraude electoral. Hemos construido instituciones para evitar que se modifique la 

voluntad del electorado a partir del principio de la total desconfianza de los competidores. El haber resuelto el tema del 

fraude electoral es uno de los grandes logros de nuestra historia, incluso reconocido a nivel internacional. Y, sin embargo, 
todavía hay muchos convencidos de que una “mano negra” puede meterse al proceso electoral para cambiar los 

resultados a su favor. En vísperas de ir una vez más a las urnas, el “fantasma” del fraude electoral vuelve a rondar en la 
mente de muchos, sobre todo las de los que piensan que pueden perder. En lo personal, este fantasmita no sólo no me 

quita el sueño sino que ya hasta me aburre. Yo creo, como dice José Woldenberg, que “pueden producirse 
irregularidades en una casilla o en un conjunto de casillas. Pero un fraude maquinado centralmente es imposible”. En un 

magnífico artículo en Reforma, el ex presidente del IFE menciona cada una de las instituciones que se han desarrollado 

para tener elecciones donde sea imposible “modificar, alterar, maquillar, los votos que se depositan en las urnas”. 
Woldenberg menciona los controles que hay en el padrón electoral y la lista nominal, la utilización de boletas 

infalsificables, los elementos de seguridad de las credenciales de elector con fotografía, los listados que contienen no sólo 
el nombre de los votantes sino su rostro, las marcas que se hacen en las credenciales después de votar y en el dedo 

pulgar del elector con tinta indeleble y las mamparas con cortinilla para asegurar que el votante vote sin que nadie lo 

observe. También está el sorteo de casi un millón de ciudadanos que son los que durante la jornada electoral instalan las 
casillas, reciben los votos, los cuentan y llenan las actas. “Es difícil pensar —dice Woldenberg— que puedan amafiarse 

para beneficiar o perjudicar a alguien, pero, por si las moscas, los partidos tienen el derecho de nombrar a sus propios 
representantes, que pueden observar todo el proceso desde la instalación hasta la clausura de la casilla, incluyendo por 

supuesto el conteo de los votos”. Esto en cuanto a la posibilidad de una maquinación central para modificar la votación. 
Ahora bien, hasta 2007, en México también existía el concepto de la “nulidad abstracta” de una elección por la existencia 

de irregularidades generalizadas más allá de lo ocurrido el día de la elección. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) anuló en 2000 la elección de gobernador en Tabasco, en 2001 la de alcalde de Ciudad Juárez y en 
2003 la de gobernador de Colima porque se detectaron irregularidades que, según los magistrados, cambiaron la 

voluntad del electorado.  Cuando las elecciones se repitieron, volvieron a ganar los mismos partidos. Todavía hace seis 
años se invocó la posibilidad de una nulidad abstracta de la elección presidencial ya que la izquierda consideró que el 

proceso fue inequitativo. En particular se mencionó el activismo del presidente Fox a favor de Calderón. Y aunque el 

TEPJF reconoció que la elección estuvo en peligro por este hecho, decidió no anularla porque no fueron determinantes 
para el resultado. La buena noticia es que también hemos resuelto el tema de la nulidad abstracta. Fue una de la pocas 

reformas positivas de 2007. La Constitución ahora dice que el Tribunal sólo podrá “declarar la nulidad de una elección por 
las causales que expresamente se establezcan en las leyes”. En el caso de la presidencial, cuando en 25% de las casillas 

se hayan comprobado una serie de irregularidades (como la instalación de éstas en otro lugar, errores en el cómputo, 

votos de personas sin derecho, presión sobre la mesa directiva y eventos violentos). También cuando no se hayan 
instalado 25% o más de las casillas o el ganador resulte inelegible. Ya no hay, por tanto, la posibilidad de anular la 

elección presidencial más que por estas razones. No obstante, muchos están volviendo a invocar el “fantasma” del fraude 
incluido el candidato presidencial de la izquierda. El problema es que este espectro, cada elección que pasa, se va 

haciendo más grande y va incluyendo nuevas cosas. Antes eran las prácticas fraudulentas que se hacían en las casillas el 
día de la elección. Eso se solucionó aunque muchos todavía no lo crean. Fue un gran logro. Luego apareció la idea de 

otro tipo de irregularidades que llevaron al extremo de anular elecciones que, cuando se repitieron con nuevas reglas, 

volvieron a arrojar los mismos resultados. Eso afortunadamente también ya se arregló.  Ahora el “fantasma” del fraude 
incluye nuevos temas como el manejo truculento de las encuestas, la participación de las televisoras para manipular al 

electorado y la intervención del crimen organizado a fin de amedrentar al electorado. Así es como el espectro del fraude 
electoral sigue creciendo y cambiando de apariencia. Parece que estamos condenados a que esté ahí para siempre a 

pesar de todo lo que hemos hecho para superarlo. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Cancelan visa a ex gobernador de Tamaulipas  
  

TAMAULIPAS se halla en el foco de preocupaciones de los órganos de seguridad norteamericanos. La vecindad con esa 

entidad torna en asunto de seguridad nacional para los estadounidenses lo que ahí ocurre. Fuentes de la Unión 
Americana están ejerciendo una influencia discreta pero firme para alentar investigaciones sobre políticos tamaulipecos a 

los que se atribuye cercanía con las mafias del narcotráfico. Es el caso del ex gobernador Eugenio Hernández, quien ha 
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declarado que nada hay en su contra en tribunales de aquel país. La respuesta no tardó en alcanzarlo: su visa de entrada 

a Estados Unidos acaba de ser cancelada.  

   
“PANCHO COLORADO”, un personaje de caricatura que se prestó para lavar capitales de la banda de Los Zetas con la 

compra de caballos y ranchos, dentro y fuera del país, no sólo tuvo relaciones con priístas como el ex gobernador de 
Veracruz, Fidel Herrera. Las amistades del señor Colorado y sus hermanos no hicieron distingo de siglas partidistas. Un 

protegido de ambos, nos dicen, es el diputado federal panista con licencia Miguel Martín López. Nos aseguran que este 

personaje ofreció apoyos económicos a los precandidatos del PAN durante la contienda interna. Al menos uno de ellos, 
advertido de los antecedentes del caso, rechazó el ofrecimiento. Pero un mal día don Miguel apareció como coordinador 

de la campaña de Josefina Vázquez Mota en el norte del territorio veracruzano, operando desde Tuxpan, justo el asiento 
de los ranchos de los Colorado. Luego fue marginado, pero la mancha ahí queda, y hay una historia que alguien debería 

contar completa.  
   

REUNIÓN de balance tuvieron a principios de mes los gobernadores del PRI, a los que estrategas del Institucional les 

presentaron un balance de las evolución de las campañas presidenciales. Los alertaron de un avance del bloque de las 
izquierdas, que tiene a Andrés Manuel López Obrador como su candidato presidencial. Este ascenso, les detallaron, se 

produce especialmente en las entidades del centro del país, pero no sólo ahí. Fue, nos dicen, una mañana de 
señalamientos francos y de establecimiento de compromisos por parte de los mandatarios.  

   

ENCUESTAS levantadas en las horas posteriores al debate de los aspirantes presidenciales confirman lo que alertaban 
estudios previos: el público tiende a ver ganar al candidato de su preferencia. De ahí que la conclusión sea que el debate 

no modificó en absoluto las posiciones que han venido mostrando los principales competidores, cuando la cita con las 
urnas ya está a dos semanas de distancia. La encuesta que se publica hoy con el auspicio de EL UNIVERSAL y de The 

Dallas Morning News, ubica a Enrique Peña Nieto con una distancia sobre su principal seguidor, Andrés Manuel López 
Obrador, que, traducida en votos, si hoy fueran los comicios, representaría más de seis millones de sufragios de 

diferencia.  

   
EN EL DF el proceso es aún más marcado. Tras 15 años en el poder, el PRD exhibirá en los próximos comicios un no-

desgaste, pues, según las previsiones, su aspirante a la jefatura de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, concentrará cerca 
de 70% de los votos, más de lo logrado en 1997 por Cuauhtémoc Cárdenas, el primer gobernante electo en la capital del 

país. La solidez perredista en la capital y la debilidad local de las aspirantes del PRI, Beatriz Paredes, y del PAN, Isabel 

Miranda, lo mismo que de Rosario Guerra, de Nueva Alianza, están provocando un “efecto Mancera” hacia entidades 
vecinas.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

FUERTE Y CLARO fue el rechazo de Andrés Manuel López Obrador ante el anuncio de Enrique Peña Nieto de que tendrá 
como asesor al general colombiano Óscar Naranjo. 

ENVUELTO en la bandera nacional, el tabasqueño advirtió que es violatorio de la Constitución que extranjeros "tengan 
que ver" con asuntos de seguridad en México. 

ADEMÁS, dijo, qué va a saber un colombiano de lo que pasa en nuestro país y, sobre todo, de cómo resolverlo. 

LO CURIOSO es que el mismo López Obrador que hoy critica a los asesores extranjeros fue quien trajo... ¡a Rudolph 
Giuliani! 

COMO gobernante del DF, allá por el año 2003, el perredista hizo del ex alcalde neoyorquino su gurú en materia de 
seguridad pública. ¿O a poco ya no se acuerda de eso? 
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UNA DE DOS: o Josefina Vázquez Mota se hace una limpia... o le compra al chofer del "Pinabús" un GPS. 

Y ES QUE, una vez más, el conductor del autobús de la candidata panista se perdió en el camino. 

LLEVABA a reporteros y fotógrafos que cubrirían el mitin de Vázquez Mota y llegó sin contratiempos al meritito centro de 

Tecámac. 

Y AHÍ, descubrieron que el acto proselitista ¡era en otro lado! Se llevó a cabo en la Plaza Bella Mexiquense, que nomás 
está como a 20 kilómetros de distancia... y por carretera. 

POR CIERTO que mientras la campaña panista andaba padeciendo apuros, el que se daba la gran vida era Ernesto 
Cordero. 

EL CANDIDATO a senador plurinominal está en Los Cabos asistiendo a la reunión del G-20. Ayer se le vio muy sonriente 

al lado de la vocera presidencial, Alejandra Sota. 

LO QUE no queda claro es en calidad de qué está Cordero en la cumbre mundial. Porque, hasta donde se sabe, 

secretario de Hacienda ya no es. 

Y SI LO INVITARON como miembro del equipo de campaña panista, ¿a poco hicieron lo mismo con el priista Luis 

Videgaray o con el lopezobradorista Fernando Turner, que podrían ser sus equivalentes? 

CLARO QUE él se justifica diciendo que su deber es dispersar los esfuerzos por todo el mundo, pero... ¿a poco va a 

convencer a Putin de que vote por Josefina? 

DONDE ANTES imperaba el narcotráfico ahora hay paz. Ahí está Rubén Moreira. 

ANTES la gente salía de sus casas y se despedía de sus familiares con la angustia de no saber si se volverían a ver; hoy 

se respira paz y tranquilidad. Ahí está el gobernador de Coahuila. 

DONDE ANTES el crimen organizado cobraba tributo, mandaba sobre las autoridades civiles e imponía su propia ley, hoy 
se vive en armonía. Y, claro, ahí es donde está Moreira. 

¿ES DECIR que la zona lagunera ya fue pacificada? ¡Claro que no! El gobernador Moreira no está en su estado, sino de 
visita por Colombia. 

MIENTRAS el mandatario se pasea por Medellín y Bogotá, en Torreón las cosas siguen como es habitual: con cuatro 
ejecutados a tiros en un campo de beisbol y otros dos colgados en un puente vial. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Que no vuelva la violencia previo a las elecciones: Como hemos atestiguado en procesos electorales anteriores, la 

violencia en días previos o incluso el mismo día de una jornada electoral inhibe al votante, genera psicosis entre la 
población y provoca una serie de cuestiones que detonan en descrédito de las instituciones. Durante la última semana en 

Hidalgo se suscitaron diversos hechos violentos que aunque no parecen tener conexión alguna, representan parte de este 

clima de inseguridad que bien puede achacársele a la época electoral que estamos por culminar con la votación del 
nuevo Presidente. Agresiones a las policías municipales, intentos de asaltos con lujo de violencia, decomisos de diversa 

índole en regiones boscosas y en ciudades, son sólo algunas de las cosas que se han reportado en el transcurso de los 
últimos días. Si a ello le agregamos la actividad política que se viene desarrollando el asunto puede tornarse más grave. 
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Ayer, la candidata a diputada federal por el distrito IV, con cabecera en Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo, fue objeto 

de un atentado en donde personas desconocidas balearon el vehículo en el que se transportaba por la sierra Otomí-

Tepehua, entre los municipios de San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria.  Con este, suman dos ataques reportados 
por candidatos a diputados federales, en lo que va del actual proceso electoral federal. Curiosamente sólo les ha ocurrido 

a los aspirantes de los partidos que integran la coalición de las izquierdas en el estado, o por lo menos son los únicos que 
han denunciado agresiones. La Policía Estatal y la Secretaría de Gobierno, a través de sus representantes han declarado 

en repetidas ocasiones la disposición de la seguridad para candidatos si las circunstancias lo ameritan y si se realiza la 

solicitud formal ante las autoridades estatales. Sin embargo, ya en una ocasión el PRD rechazó el cuidado de candidatos 
por parte de la policía hidalguense; el PAN, en voz de la diputada Gloria Romero, también pidió hace unos días que se 

garantizara la paz y seguridad para aspirantes de su partido, quienes no han presentado denuncias penales, pero sí han 
declarado ser objeto de algún tipo de intimidaciones.  Ante esta situación sólo podemos reflexionar sobre qué es lo que 

más le conviene a nuestro estado y solicitar a nuestros gobernantes poner la mayor de las atenciones, no en la elección, 
sino en la integridad de la población. Sí, es época electoral, hay ánimos encendidos, pero eso no es pretexto para que se 

descuide lo más sensible, la seguridad. Estoy cierto de que conforme se vaya acercando el día de la votación también 

podrían darse más hechos de violencia. Quizá no tienen que ver unos con otros, pero la coyuntura es aprovechada por 
organizaciones para poder realizar y lesionar a la sociedad. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Quedan 9 días de campaña * Algo tiene Peña Nieto que no lo mueven * El Camino Real de Tierra Adentro en Hidalgo  

Quedan NUEVE DÍAS DE CAMPAÑA, nueve días para que se acabe este clima de confrontación y de ataques, de violencia 
verbal y de cuestionamientos en que todo lo que haga el de enfrente está mal y en que los jóvenes se han convertido en 

árbitros de la vida del país, por obra y gracia de los políticos que no se atreven a tocarlos ni con el pétalo de una rosa por 

el precio que pueden pagar ante sus adversarios, que de inmediato se lanzarían contra ellos para quemarlos con leña 
verde si a eso se atrevieran. Porque es evidente que así como tienen acierto los jovencitos, también tienen errores 

evidentes y muestras claras de que en muchos casos están más manejados que nada, sobre todo cuando afirman que 
son apolíticos pero antipeñistas, que lo invitan a un debate y dicen que serían neutrales cuando de antemano se sabe 

que no lo serán, por el apellido de pejistas que llevan en la frente. En otras circunstancias, seguramente se les pondría 
en el lugar que deben tener, con todo respeto, pero en este momento es muy difícil, porque del otro lado esperan 

cualquier movimiento y aprovecharlo para su río particular en esta búsqueda de pescados en el río revuelto de la política 

grilla que vivimos. Pero ya sólo quedan nueve días y esto se acaba, y cada quien en su lugar, ya lo verán. PEÑA… El 
candidato del PRI parece encaminado a la victoria, pese a toda la campaña negra que en su contra se ha levantado. Y 

algo debe tener, porque aun con todas las montañas de lodo sigue tan campante y de puntero, le pese a quien le pese. 
No es poco lo que de él se ha dicho: que si es ignorante por los errores de los libros, que la verdad cualquiera los pudo 

tener y que no necesariamente reflejan el nivel de cultura de una persona, pero sus rivales no salen de ese hecho para 

calificar su nivel cultural, y como no cambian su discurso la ciudadanía se cansó y ni caso les hace; que si es un corrupto, 
que si esto, que si aquello y nada: el señor se mantiene en las preferencias del electorado. Y lo peor es que los del PAN y 

del PRD ya se dieron cuenta que nada les funcionó y que para el 1 de julio están camino a la derrota ante quien 
quisieron pintar como lo peor y en ese caso van a perder ante lo peor, según ellos. Algo debe tener Peña cuando no 

pueden con él. NUESTRA PARTE DEL CAMINO REAL  Por nuestro estado cruza parte del CAMINO REAL DE TIERRA 

ADENTRO, que tiene cerca de 3 mil kilómetros y que en su momento unía a México con Estados Unidos, con todo lo que 
esto significaba, aunque en esos días las cuestiones geográficas no estaban tan claras.  El camino es de tal magnitud y 

de tal importancia que está considerado patrimonio de la humanidad por la Unesco y es, junto con el de Santiago de 
Compostela y uno de China, uno de los tres de la Tierra con esta consideración.  El camino cruza por nuestro estado 

unos 15 kilómetros y está en la mayor parte en excelente condición. El secretario de Turismo, maestro RENATO 
OLIVARES, con muy buen tino colocará dos placas en un tramo del mismo para darle el sentido histórico que tiene, y 

para ello se iniciaron los trabajos. UNA PLACA estará en el convento de San Francisco, en Tepeji del Río, y la otra en la 

ex hacienda de Cañada y Santiago Tlautla. Una decisión atinada.  Si usted no conoce el Camino Real, visite Tepeji, es una 
maravilla: empedrado y con árboles a los lados, lo transporta a uno a épocas ya idas. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

PRI: ¿carro completo?: A 13 días de la jornada comicial para renovar los poderes Ejecutivo y Legislativo del gobierno 
federal, en Hidalgo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y su aliado el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

se perfilan hacia un triunfo en la elección de presidente y senadores de la República, con dudas sobre el resultado en tres 

distritos al apretarse la competencia, pero con posibilidad de regresar al viejo concepto de carro completo. Los distritos 
complicados son Tepeapulco, Huejutla y Tulancingo, curiosamente en el primero parecía tener las condiciones para un 

triunfo sin problema del candidato priista Francisco González Vargas, sólo que en esa zona tiene mayor repercusión el 
efecto López Obrador por la vecindad con el Distrito Federal, permitiendo un crecimiento inesperado del candidato del 

Movimiento Progresista, Francisco Nochebuena. Tulancingo parecía día de campo para el ex priista Damián Sosa, porque 
El Partido Acción Nacional (PAN) gobierna los dos municipios con mayor población: la cabecera distrital y Acaxochitlán, 

además de que el PRI ajustó su fórmula para cumplir con el porcentaje de equidad de género, por ello pocos esperaban 

el crecimiento de la formula Emilse Miranda Munive-Rocío Ruiz de la Barrera. Menos el estancamiento de Damián Sosa 
Castelán en las preferencias electorales en Tulancingo donde no tiene buen cartel; lo que equilibró la competencia y 

puede darse el triunfo priista; y en Huejutla la única posibilidad de una elección cerrada entre Darío Badillo Ramírez con 
el ex priista Andrés Espinosa Galván, es que este opere con una derrama importante de recursos en la última semana, 

para intentar arrebatar el resultado. En Tula, Pachuca y Actopan la ventaja parece irreversible, para José Antonio Rojo 

García de Alba, Mirna Hernández Morales y Víctor Velasco Orozco, mientras que en Ixmiquilpan, donde también hubo 
relevo en la candidatura priista, Dulce María Martínez Muñoz, apoyada por la mayoría de las corrientes tricolores, también 

toma ventaja sobre el ex priista Odilón Olguín y el ex panista Pascual Charrez, cuyas campañas no levantan; por eso el 
PRI contrario a lo sucedido en 2006, está con posibilidades de lograr el carro completo. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Contradicciones: El actual enfrentamiento por el poder entre la llamada izquierda y el PRI, desafortunadamente repite 
una condición histórica de encono e intolerancia fomentada por las actitudes contradictorias y estrategias soterradas. 

Esta intransigencia de los supuestos enemigos del actual gobierno, al que llamaron espurio, y opositores dogmáticos al 

priismo, se ocupa plenamente de descalificar e insultar a quienes no comparten sus ideas, pero hoy agraden también a 
aquellos que no se definen o aún no manifiestan su intención de voto. Dirán las huestes del candidato presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, que ellos también son víctimas de feroces ataques como aquella campaña del 
“Peligro para México” y tienen toda la razón. Pero les recordaré en un intento de serenar (como dice su líder), que en la 

política sólo hay dos certezas: los intereses y las complicidades. Sí observan bien, hasta López Obrador se rige por esa 

máxima. Hace seis años, en la 69ª Convención de Banqueros de México, López Obrador rechazó la invitación para 
presentarse en Acapulco. Había cierta resignación entre diversos participantes, como Gastón Azcárraga, por el desdén del 

todavía entonces puntero en las encuestas. Por eso careció de credibilidad el discurso con que el candidato de las 
izquierdas hace unos días le pidió al sector financiero formar una alianza con su futuro gobierno. Al mismo tiempo que su 

equipo alentaba las “Marchas anti Peña”, López Obrador ofrecía a los banqueros que no habría persecuciones políticas en 

su gobierno pero garantizaría seguridad jurídica para la colocación de crédito y seguridad patrimonial a las empresas. 
Ahora que sí aceptó reunirse con el sector, afirmó que habría respeto a la autonomía de Banxico, al cargo que 

actualmente tiene Agustín Carstens, pero lanzó advertencias de intervencionismo “a la antigüita” para reducir comisiones 
y subsidiar determinadas tasas de interés. En cambio, el candidato presidencial del PRD-PT-MC niega decir la verdad 

acerca del destino que daría a los 6 millones de dólares que colaboradores suyos pidieron en su nombre a un grupo de 
empresarios. Solamente repite, fiel a su estilo retórico, “vamos a presentar los documentos, todo está ahí, nosotros no 

escondemos nada” y siempre remata: “nosotros no somos iguales al PRI”. Niega “chanchuyos”, pero si el empresario 

Hellmund fue nombrado por AMLO como su próximo secretario de Energía (no lo ratificó en el segundo debate), y antes 
de tener el puesto ya pide dinero a empresarios en nombre de su jefe ¿no es grave eso? Según AMLO todo está muy 

claro y quienes cuestionamos somos esbirros del gobierno federal o del PRI. Autómatas e intransigentes sus huestes 
señalan, desacreditan, insultan y hasta agraden, ahí no valen derechos humanos, libertades violentadas o simple 

convivencia, ni se acuerdan de ellas y sus múltiples agrupaciones defensoras. ¡Somos unos malditos! Y en el infierno 

arderemos, que es por cierto otra contradicción de eso que llaman izquierda. (Andrés Torres, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Los últimos trece días: Trece días. Eso es lo que nos queda antes de llegar a las urnas para elegir presidente de 
México, senadores y diputados. Trece días que correrán como agua y en los que veremos los últimos esfuerzos de los 

candidatos presidenciales para inclinar los votos a su favor. En esta semana y media de campaña veremos las distintas 
facetas de los cuatro candidatos presidenciales, un cierre donde los abanderados usarán diferentes tácticas para lograr 

sus objetivos. Así, por ejemplo, veremos a un Enrique Peña Nieto haciendo un “gira de la victoria” para reforzar la idea 

de que, siendo el puntero de la contienda, ya tiene sus compromisos establecidos y firmados, y que tiene un pie y medio 
en Los Pinos. Pero algo repetirá el mexiquense a quien quiera escucharlo: que no hay que confiarse y que hay que 

movilizar a la gente, a los vecinos, para llegar a la meta. Andrés Manuel López Obrador, una vez más el rival en la 
campaña, también venderá la idea de que ya está a un paso de ganar la Presidencia. Con seguridad esgrimirá resultados 

de encuestas como argumento, y enfatizará que la gente ya decidió, que sólo un abuso de poder le podrá despojar del 

triunfo. El cierre final, al igual que Peña Nieto, será para AMLO una gira de la victoria. A diferencia de sus rivales, Josefina 
Vázquez Mota mantendrá los ataques a sus rivales, en especial a López Obrador, con el argumento de que no sólo 

alcanzó al tabasqueño, sino que ya lo rebasó en las encuestas. Por ello pedirá el voto de los perredistas para “asegurar” 
lo que ella considerará una batalla muy cerrada contra Peña Nieto. Gabriel Quadri, por su lado, en el intento por amarrar 

los votos necesarios para Nueva Alianza, hará un cierre de campaña lleno de propuestas, muchas de ellas tendientes a 
buscar el voto de los jóvenes: internet, becas educativas, proyectos de igualdad para las minorías. Logrará su objetivo: 

garantizar la permanencia de su partido. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que para el candidato a diputado federal por Huejutla, Darío Badillo, este fin de semana fue uno de los mejores de 

su campaña política, pues dicen que la cabalgata priista organizada en la Huasteca le sentó muy después de tener días 
pesados, además se sumaron a la cabalgata por lo menos un centenar de priistas que le dieron su respaldo. A ver si no le 

dura poco el gusto, pues para este fin de semana se tienen proyectadas otras marcha de oposición en la que van 
incluidas pancartas en contra del aspirante a diputado. 

: Que a quien se le vio haciendo proselitismo a favor del candidato del PRI a diputado federal por el distrito de 
Actopan, Víctor Velasco fue el alcalde de Ajacuba, Mario Pérez Pacheco, quien participó en la cabalgata del 

sábado que organizaron los priistas y su único error es que el edil pertenece al PT, por lo que en la dirigencia estatal se 
enojaron mucho. El alcalde aunque dice para su defensa que participó porque pertenece a la “dinastía charra” de la 

región, puede ser expulsado de su partido por traidor. ¿Será? 

: Que en algunos planteles de Ixmiquilpan ya se ha sorprendido a varios profesores pidiendo credenciales de elector 

para favorecer al candidato presidencial Gabriel Quadri y a la candidata por ese distrito Donaciana Martín 
Contreras, de quien no se conoce nada de ella y lo malo es que los maestros de esa región tampoco la apoyan. Dicen 

que este distrito ya está más que perdido para Nueva Alianza y por ello piden credenciales, pero ni así, dicen. 

: Que quienes deben estar dándose de topes son los candidatos a senador, Isidro Pedraza y a diputado, Ricardo 

Baptista quienes rechazaron la seguridad ofrecida por el gobierno del estado para continuar con sus giras proselitistas, 
pues ayer mismo fue agredida la candidata de Movimiento Progresista por Tulancingo, Diana Bayardo, quien 

acusa de ser víctima de un atentado con arma de fuego. Lo malo es que este ataque se suma a los otros que hubo la 

semana pasada, por lo que las autoridades ya no saben qué está pasando en el Hidalgo tan tranquilo que nos pintan. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Nos acercamos a casa de campaña en la ciudad de México, levantamos la mano y las coordinaciones estatales nos 
coordinamos para saber qué es lo que vamos a twittear. Primero es una lluvia de ideas y se concentra todo” 

Bernardo Vázquez 

Coordinador estatal de ectivistas, sobre la forma de hacer campaña en redes sociales. 

Estoy segura que vamos a ganar y seguiré trabajando a favor de todos los hidalguenses, principalmente este apoyo que 

ustedes me demuestran y me brindan me fortalece para continuar dando resultados” 

Emilse Miranda Munive 

Candidata a diputada federal en Tulancingo, ayer ante diputados locales. 

Sintió que el vehículo se detuvo, ella comenta que no logra visualizar nada ya que venía tapada con una cobija y por los 

nervios del momento; cuando el vehículo retrocede ella se avienta al suelo y comienza a correr al monte” 

Texto de la averiguación previa 

En manos de la PGJH, sobre el atentado de la candidata Diana Marroquín Bayardo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que todo indica que el actual ciclo escolar concluirá antes del 1 de julio, tal parece que tal decisión obedece a que 
después de la elección pudieran presentarse conflictos postelectorales, mismos que alterarían de varias maneras el 

desarrollo de las actividades cotidianas de la población en general, de ahí el propósito de darlo por concluido antes del 
proceso electoral. 

que hoy estará haciendo proselitismo en la entidad el candidato del partido de la abeja Gabriel Quadri, el acto se 
desarrollará en la plaza de toros de la capital, donde, en su mayoría, serán trabajadores del magisterio hidalguense 

quienes acudirán a manifestarse en favor del candidato ambientalista, quien le arrimará votos al Panal, que le permitan 
subsistir como partido político y seguir participando en el escenario político nacional. 

que en la presidencia municipal de Ixmiquilpan no paran los desencuentros entre el alcalde Cipriano Charrez y su 
equipo de colaboradores, en días recientes renunció a su cargo Noel Huerta quien se desempeñó como director de 

Turismo, lo importante en este caso es que se trata del hijo del administrador del balneario El Tephe, Jose Huerta, 
quien apoyó con todo a Cipriano para que alcanzara el triunfo en esa alcaldía. 

Antes de la separación ya se han dado otras renuncias, tales como la del secretario particular Julio Cesar Salvador 
quien incluso sufrió una golpiza a manos de elementos de la escolta personal del edil; la otra baja en el equipo fue la del 

director de cultura , todo esto, entre otras desavenencias de Cipriano Charrez con los que lo impulsaron y ayudaron 
para ser candidato y a la postre alcalde de Ixmiquilpan. 

que Diana Marroquin Bayardo, aspirante a una diputación federal por el distrito de Tulancingo por la alianza 
Movimiento Progresista pagó cara la osadía de pasar por alto las advertencias de sus compañeros candidatos y líderes 

partidistas, pues en distintas ocasiones le habían dicho que esa zona del distrito era peligrosa. 

En esta ocasión la agresión no pasó a mayores y sólo resultó con golpes, pero ahora habría que poner más atención a los 
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consejos que le dan. 

que el sábado anterior hubo un evento de militantes activos y adherentes del Partido Acción Nacional en céntrico salón 
de eventos llamado Los Portales en Pachuquilla, propiedad de un trabajador del DIF municipal, trascendió que no les 

cobró la renta del salón, habrá que recordar que los albiazules ya cantan victoria en el distrito de Pachuca a favor de su 
candidato Luis Baños, varios vecinos de aquella cabecera municipal comentan que el empleado del DIF, de nombre 

Jorge N, lo prestó sin cobrar el alquiler con el consentimiento del alcalde priísta Filiberto Hernández Monzalvo, de 

quien, dicen, le apuesta a chana y a juana, por si las dudas!!! 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si no educamos a nuestros niños y niñas, ¿Cómo exigir mejores ciudadanos?...  
(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Concluyó el proceso de capacitación “Servicio al cliente con herramientas de cómputo 
para personas discapacitadas, instrumentado por la Secretaria del Trabajo de Hidalgo, donde los beneficiarios obtuvieron 

una beca de inscripción, colegiatura y material didáctico, además de la posibilidad de acceder a un empleo digno que les 

permitirá incorporarse al mercado laboral… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Algunos líderes vecinales que en su momento dejaron las filas del PRI para apoyar la carrera política de Daniel 

Ludlow Kuri en el PAN decidieron regresar a las filas del tricolor, al percatarse que de nada les sirvió haber 

cambiado de bandera política. 

Las promesas –de empleo, principalmente- que en algún momento les hizo el hoy candidato a senador no 

se cumplieron, no obstante que el empresario gasolinero tuvo la oportunidad de corresponder a quienes 
dejaron todo por seguirlo, pues primero logró ser diputado federal y después fungió como delegado dela Secretaría 

del Trabajo. 

Suena en Radio Pasillo que gente ajena al Hospital del Niño DIF encontró la forma de engañar a familiares 

de pacientes con la finalidad de obtener ingresos extra. 

Vigilantes de la institución detectaron personas que solicitan dinero para consultas, medicamentos o estudios 
de laboratorio haciéndose pasar por personal médico o administrativo, por lo que de inmediato emprendieron una 

campaña informativa para prevenir más engaños. 

En este hospital, por cierto, llama la atención el tiempo que debe esperar un paciente para recibir consulta 

de alguna especialidad, pues entre el día en que ésta es solicitada y el momento en que el menor es atendido pueden 
pasar hasta tres meses. 

En Radio Pasillo se comenta que la tardanza representa un factor de riesgo para que los padecimientos se 
agraven, lo cual ha obligado a muchos padres de familia a llevar a sus hijos con médicos particulares. 

En la clínica del ISSSTE, mientras tanto, persisten los tratos despóticos contra los derechohabientes, 

principalmente por parte del personal administrativo encargado de agendar las citas médicas. 

Voces de Radio Pasillo consideran que no estaría mal que el delegado de la institución, Alfredo Ortega 

Appendini, pudiera atención en la problemática, para evitar que su imagen sea empañada por culpa de otros. 

Suena a todo volumen que la agenda de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, no 

contempla ninguna visita a Pachuca en esta recta final de las campañas rumbo a los comicios del 1 de julio. 

En cambio, quienes sí estarán en la capital hidalguense son los aspirantes del PRD, Andrés Manuel López 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

Obrador, y del Panal, Gabriel Quadri de la Torre. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Un desastre la Cruz Azul 

Un tiempo considerada cooperativa modelo de todo el país, que de cooperativa no le queda nada, como no sea que todos 
se "coopelan o cuello", la cementera Cruz Azul vive momentos críticos por las disputas por el poder que mantienen 

Guillermo Álvarez y el presidente del Consejo de Administración, Armando Valverde. Una tristeza lo que sucede, pero 
parece una historia constante que donde hay dinero, siempre de los siempres habrá problemas. 

Xóchitl estudia apoyar a AMLO 

No es rumor ni invento, ni maledicencias contra la única política pura, anticorrupta, lista, inteligente, ajena a la pendejez 
que todos tienen, arca de la alianza, torre de marfil, consuelo de los afligidos… No señor, es una posibilidad que cada día 

se abre más por la simple y sencilla razón de que sus posiciones políticas son mucho más cercanas a las de Andrés 
Manuel López Obrador que a las de la pobre Chepina, que está como la muñeca fea, escondida por los rincones y 

temerosa de que alguien la vea. Por eso es que no son pocos los que dan por descontado que al igual que panistas se 
han ido con el del copete, habrá otros que se irán con el Peje, y una de ellas es, ni más ni menos, que Xóchitl Gálvez. 

Preocupantes ataques a la Policía 

Preocupa, y en serio, lo que ha sucedido en el estado durante los últimos días, toda vez que no pasan 24 horas sin que 
se reporten ataques con granadas a centros policiacos. Evidentemente se trata de la respuesta del crimen organizado 

ante los golpazos recibidos, pero previo a una elección y toda vez que estos asuntos no han sido constantes en la 
entidad, como que el asunto preocupa. 

Urgen reductores de velocidad en el Bonfil 

Un llamado al alcalde Eleazar García Sánchez para que haga algo en el bulevar G. Bonfil, pues en el tramo que va de la 
glorieta cercana a Zona Plateada al bulevar Colosio, los automovilistas pasan como alma que lleva el diablo sin que les 

importe que hay un fraccionameinto ya habitado, del que sus pobladores deben encomendar su alma al Todopoderoso, 
porque lejos de bajarle la velocidad, cuando ven que van a salir le meten más la chancla. Ojalá algo puedan hacer 

porque un accidente no sería nada raro. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luz Elena Sánchez: La directora general del Sistema para el Desarrollo Integral del Familia en Hidalgo 

pendiente de sus obligaciones está siempre atenta a todas las acciones que le permitan desempeñar gestiones para 
acceder a ayudas para los hidalguenses, especialmente quienes permanecen en estado de vulnerabilidad. Asimismo, 

vigila que las acciones en municipios sigan en la tónica de la corresponsabilidad para optimizar los beneficios. 

Abajo-Mauro Badillo: Aunque el titular de Seguridad Pública en Tepeji del Río insiste en que las acciones 

implementadas ya revelan una clara disminución en los índices delictivos al interior de este municipio, los habitantes 
parecen tener una percepción muy diferente. Esto porque la quejas relacionadas con los asaltos, así como permanencia 

de inseguridad en varias zonas de esa demarcación es una constante.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PLANTÓN 

Los grillitos confirmaron que este fin de semana la candidata panista al senado, Xóchitl Gálvez, dejó plantado 

a un periodista de Tulancingo en cuyo programa de radio hablarían durante la primera media hora sobre 
sus propuestas y el rumbo de las campañas, entre otros temas. Incluso minutos antes de comenzar la 

transmisión el equipo de la ex aspirante al gobierno estatal llamó para asegurar que sí llegaba, pero lo 
cierto es que nunca apareció. Aún así se queja de que en los medios no la toman en cuenta. 

USOS 

Las autoridades del DIF municipal de Mineral de la Reforma lejos de destinar algunos vehículos, propiedad 
del ayuntamiento, para las diversas actividades y programas sociales a favor de la población, los emplea 

para el uso personal y el transporte escolar, tal y como lo hacen con el automóvil que lleva las placas KHN-

38-83. 

REFUERZOS 

El ex alcalde de Zapotlán, Omar Gómez Pineda, fue nombrado delegado del PRI en Epazoyucan para 

fortalecer la campaña del candidato a diputado federal Francisco González, quien lleva un paso tranquilo 
pero seguro en la región de Tepeapulco rumbo al Congreso de la Unión, aún así no se confía y realiza un trabajo 

coordinado en cada uno de los municipios que conforman su distrito electoral. 

#NoSomosNi132 

Muy desangelada resultó la “asamblea” convocada con bombo y platillos por integrantes del autonombrado 

movimiento estudiantil #YoSoy132, en Tepeji del Río, quienes previamente anunciaron un “magno 

evento ciudadano-estudiantil” al cual sólo acudieron alrededor de 30 personas, una gran parte adultos 
mayores simpatizantes del sol azteca y un reducido número de universitarios. 

VISITANTES 

Un estimado de 13 mil personas acudió este fin de semana al Panteón Municipal de Pachuca con motivo del 
Día del Padre, por lo que el mausoleo lució abarrotado de personas que honraron la memoria de sus seres 

queridos. Cabe destacar que, a diferencia de años anteriores, existió una mayor organización y control en 
torno a la venta de flores y comida en las inmediaciones del cementerio capitalino. 

 (Redacción, página 02) 
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